

Estavayer : la chapelle de l'HIB transformée en crèche géante

Depuis le 26 novembre et jusqu'au 14 janvier, une église entière est transformée en crèche! La chapelle de l'hôpital d'Estavayer a en effet été réquisitionnée pour y accueillir la « Crèche des 5 sens », la plus imposante de Suisse romande sans doute, œuvre de deux amis, Créa Calame et Maurice Bianchi. Rencontre à J-25 alors que le lieu n'est encore qu'un vaste chantier.

PAR CLAUDE JENNY | PHOTOS: GEORGES LOSEY

« Nous sommes à l'œuvre depuis le 9 septembre mais tout va bien, aucun problème et tout sera prêt pour l'ouverture » rassure la Grandsonnaise qui, avec son compère chaux-de-fonnier consacrent chaque année un millier d'heures pour mener à bien ce chantier exceptionnel. Ils n'en sont en effet pas à leur coup d'essai puisque « La Crèche des 5 sens » a déjà tourné dans plusieurs villes romandes. L'année dernière, elle était à Vallorbe. Cette année, c'est l'Office du tourisme d'Estavayer qui a pris l'initiative d'intégrer cette œuvre dans le traditionnel parcours des crèches staviacois, dont elle sera à coup sûr une attraction.

Lorsque vous pénétrez dans l'église, le choc est garanti puisque vous êtes transportés dans un village sicilien du 17^e siècle qui, sur quelque 150 m² accueille environ 1200 personnages – créations de deux artistes siciliens – qui représentent toute la vie d'une communauté villageoise où, le 24 décembre, le Messie viendra au monde. Et c'est dans ce village que Joseph et Marie cherchent un endroit pour se reposer dans l'attente de l'heureux événement. Au fil des

jours, on peut les suivre à travers le village pour arriver finalement dans le « quartier de la nativité ». Et les rois Mages se mettront en marche... Toutes les activités d'un village y sont reconstituées avec une minutie – et une beauté! – qui font de cette crèche une œuvre d'art.

« Oui, il faut regarder le volet artistique de cette crèche » dit Créa Calame. Mais pas seulement! Il faut la reporter dans la vie d'aujourd'hui. Il faut voir dans ce parcours de la Bible un message d'espérance, une volonté de l'Orient de venir vers l'Occident » explique Créa Calame, intarissable sur chaque détail de la crèche.

Quelque 100'000 visiteurs l'ont visitée dans la localité de Morteau, proche de la frontière suisse. Ne manquez pas de vous rendre à la chapelle de l'HIB! Tous les jours de 10h à 20h. Des bénévoles sont encore recherchés pour assurer les permanences. Plus d'informations auprès de l'Office du tourisme d'Estavayer.

